
ЗАЛЕГОЩЬ
По информации прокурора района

И.В. Касторнова, на сегодня в хозяй�
ствах и на предприятиях района сохра�
няется задолженность по зарплате ра�
бочим в размере 3,5 миллиона рублей.
За несвоевременную выдачу заработ�
ной платы шесть руководителей при�
влечены к административной ответ�
ственности. Большая задолженность
сложилась в ООО "Рассвет". Много за�
явлений поступило в прокуратуру от ра�
бочих агрофирмы "Залегощь�Нива".
Только недавно смогли погасить долги
по зарплате в ОАО "Залегощь�Сахар".   

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Подведены итоги районного конкур�

са, в котором определяли самый благо�
устроенный населенный пункт. Им была
признана деревня Зверево�Бакулино.
Конкурсная комиссия оценила чистоту
и порядок на улицах, отличное состоя�
ние объектов соцкультбыта, дорог, во�
доразборных колонок, производствен�
ных помещений. За кропотливую работу
по благоустройству деревни был отме�
чен генеральный директор ТНВ "Рас�
свет" Г.П. Калинин. 

Несколько жилых домов района по
итогам конкурса получили статус "об�
разцовых". На праздновании 20�летия
Краснозоренского района победителям
конкурса были вручены призы.  

КРОМЫ
За восемь месяцев текущего года на

дорогах района произошло 56 дорож�
но�транспортных происшествий, в ко�
торых погибли четыре человека и 24
получили травмы различной тяжести. 

В одной аварии пострадал ребенок. 
По словам сотрудников милиции, ос�
новной причиной аварий является не�
соблюдение правил дорожного движе�
ния как водителями, так и пешеходами.
Нередко взрослые жители района пере�
ходят дорогу вопреки всем правилам,
показывая при этом плохой пример де�
тям.

В связи с началом нового учебного
года сотрудники милиции провели в
школах, а также на предприятиях и в
организациях района лекции по без�
опасности дорожного движения. 

НАРЫШКИНО
По информации начальника финан�

сового управления районной админист�
рации С.Г. Таракиной, в первом полуго�
дии текущего года на территории райо�
на собрано налогов на сумму 35,3 млн.
рублей. Из них 12,2 млн. рублей посту�
пило в федеральный бюджет, 13,9 млн.
рублей — в областной и 9,2 млн. рублей
— в районный бюджет. Районный бюд�
жет первого полугодия исполнен на
101,6 процента. Доля безвозмездных
поступлений из областного бюджета 
по сравнению с аналогичным периодом
прошлого года увеличилась на 20 про�
центов и составила 41,5 млн. рублей.
При этом доходы муниципальных обра�
зований первого уровня снизились на
56,2 процента (или на 1,1 млн. рублей)
и составили 900 тысяч рублей. 

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
Подготовлена проектно�сметная до�

кументация на газификацию деревни
Распоповские Дворы. В скором време�
ни здесь начнется прокладка 3,8 кило�
метра газовых сетей среднего давле�
ния и сетей низкого давления — непо�
средственно к жилым домам. 

Руководство Жиляевской сельской
администрации и местные жители на�
деются, что газификация населенного
пункта откроет новую страницу в исто�
рии деревни.  

ПОКРОВСКОЕ

Шесть первоклассников пришли
учиться в этом году в Ивановскую ос�
новную общеобразовательную школу.
Первого сентября их торжественно
встретили на школьной линейке. В их
адрес прозвучало много добрых напут�
ственных слов, пожеланий от директора
школы Т.И. Дрогайцевой, учительницы
М.В. Тулуповой, родителей, старше�
классников. На средства спонсоров для
ребят были приобретены подарки. 

ТРОСНА
В центральном парке районного цен�

тра состоялся вечер отдыха под назва�
нием "Прощайте, летние деньки", орга�
низованный отделом по работе с моло�
дежью районной администрации, рай�
онным Домом культуры и детской биб�
лиотекой. 

Различные конкурсы и соревнова�
ния для детей проводили сказочные
герои. Воспитанники детской школы
искусств выступили с концертом. Все
участники вечера отдыха получили за�
ряд бодрости, массу положительных
эмоций, а также сладкие призы от ор�
ганизаторов. 

ХОТЫНЕЦ

Студеновский сельский клуб про�
шедшим летом был отремонтирован
силами и средствами его работников.
Теперь капитального ремонта ждет ко�
тельная клуба, которую решено переве�
сти на газ. Проектно�сметная докумен�
тация уже готова, предстоит выполнить
практическую работу: приобрести кот�
лы, смонтировать систему и подвести
газовую линию. Планируется устано�
вить современные и эффективные кот�
лы. Стоимость всего проекта оценива�
ется в 150 тысяч рублей, которые обе�
щает выделить районная администра�
ция.      

Информагентство 

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Нынешний год для нас до�
статочно проблемный,
тяжелый, — сказала Ла�

риса Васильевна. — Это связано
и с повышением тарифов на жи�
лищно�коммунальные услуги с 
1 января, и с вступлением в силу
известного закона №122 о моне�
тизации льгот, что очень отраз�
илось  на  платежах. В первую
очередь — на платежах населе�
ния, потому что доля населения и
предприятий теплоэнергетики
составляет около 70% всего по�
требления газа. За четыре меся�
ца сложилась критическая ситуа�
ция: задолженность возросла
почти на 300 миллионов рублей.
Если в предыдущие периоды вся
наша работа была направлена на
то, чтобы максимально снизить
долги, увеличить уровень расче�
тов за потребление газа, и мы до�
бились достаточно высоких ре�
зультатов (по прошлому году уро�
вень расчетов составил 98,5%),
то в этом году ситуация после
окончания отопительного пери�
ода стала меняться…

Руководство ООО "Орелреги�
онгаз" провело несколько сове�
щаний с руководителями тепло�
энергетических предприятий.
Были  подписаны графики пога�
шения задолженности. Но, по
словам Л.В. Удаловой, догово�
ренности исполняются плохо. И
если уровень расчетов за теку�
щее  потребление газа после со�
вещания, проведенного 21 июля,
несколько улучшился, признала
Лариса Васильевна, то график
погашения задолженности вы�
полняется лишь на 69%. 

Специалисты ООО "Орелреги�
онгаз" сделали подробнейший
анализ, как образовались задол�
женности и  как исправить ситуа�
цию. Они самокритично призна�
ли: раз абонентский отдел нахо�
дится под их началом, то, значит,
они где�то и сами недорабатыва�

ли, если дебиторская задолжен�
ность росла. И в последнее время
задолженность населения за по�
требление газа  резко сократи�
лась. Выпадающие доходы за
льготников в полном объеме ком�
пенсировал областной бюджет,
сказала Л.В. Удалова, даже с пе�
ревыполнением. Кроме того, са�
ми жители области, готовясь к
новому отопительному сезону,
летом стали активно расплачи�
ваться по долгам. 

А вот   все предприятия тепло�
энергетики на сегодняшний день
отключены от газа. Хотя Лариса
Васильевна отметила ряд райо�
нов, такие как Малоархангель�
ский, Залегощенский, Глазунов�
ский, где  делают все для   того,
чтобы текущее потребление газа
оплачивалось стопроцентно. И
чтобы задолженность не росла, а
погашалась. Остальные же райо�
ны много должны газовикам. 

Л.В. Удалова особенно под�
черкнула, что за восемь лет, что
находится возглавляемое ею
предприятие на рынке Орловской
области, оно ни разу не сорвало
отопительный сезон. Работники
ООО "Орелрегионгаз" отдают се�
бе отчет в том, что речь идет о лю�
дях — ветеранах войны и труда,
инвалидах, детях.  И жители обла�
сти не заслуживают неуважитель�
ного к себе отношения. Поэтому
даже  с таким уровнем расчетов
предприятий за газ  ООО "Орел�
регионгаз" не сорвало поставки
газа потребителям во время
отопительного периода 2004 —
2005 годов. И только после окон�
чания этого сезона  отключило газ
должникам. 

— Мы надеемся, что руководи�
тели предприятий отнесутся с
должной ответственностью к сво�
им обязанностям, — сказала Ла�
риса Васильевна. — И не допус�
тят, чтобы сорвался новый отопи�
тельный сезон. 

Данные анализа, сделан�
ного специалистами ООО
"Орелрегионгаз", были

доведены до руководства муни�
ципальных предприятий, глав
администраций районов. Работ�
никам ООО "Орелрегионгаз", в
частности, приходилось не раз

слышать жалобы на рост тарифа
на газ. Однако все познается в
сравнении. На пресс�конферен�
ции было отмечено, что за по�
следние пять лет тариф на теп�
ло вырос  в 13  раз,  на газ же —
только в 2 раза. Цифры говорят
сами за себя. На сегодняшний
день газ остается самым деше�
вым видом топлива, сказала
Л.В. Удалова. И подчеркнула,
что от уровня расчетов пред�
приятий за потребленный газ
зависит выделение лимита на
поставку газа в нашу область на
2006 год. Более того, от этого

во многом зависит выполнение
всей программы дальнейшей
газификации Орловской облас�
ти. Эта программа рассматри�
вается "Газпромом" по трем по�
казателям: обязательные усло�
вия для выделения средств —
100%�ное погашение текущих
платежей, погашение дебитор�
ской задолженности и техничес�
кая экспертиза всех проектов.

— Губернатор Е.С. Строев по�
ставил задачу в ближайшие два�
три года завершить программу
газификации области. И мы наде�

емся, что это удастся сделать, —
сказала Л.В. Удалова. — Програм�
му газификации нашей области
до 2008 года мы сейчас должны
представить в "Газпром". И от нас,
от руководителей муниципальных
образований, теплоэнергетичес�
ких предприятий, во многом зави�
сит судьба газификации Орлов�
щины в будущем году…

Кто же находится на скамье
отстающих — самых зло�
стных неплательщиков за

использованный газ? 
У крупных промышленных

предприятий, как сказала Лари�
са Васильевна,  особых долгов
перед ООО "Орелрегионгаз" нет.
Уровень их расчетов за газ  по
нынешнему году складывается
на цифре 99%. Правда, Л.В. Уда�
лова с понятным удивлением на�
звала на пресс�конференции
два довольно благополучных
предприятия, попавшие в списки
должников,  — Верховский мо�
лочно�консервный комбинат и
ОАО "Орелстекло", но они по�
обещали в ближайшее время по�
гасить долги. Среди предпри�

ятий сельского хозяйства тоже
особых должников нет. В основ�
ном с ними — добрые партнер�
ские отношения.

А  главные, хронические долж�
ники — это муниципальные пред�
приятия ЖКХ.  В числе вызываю�
щих особую тревогу Л.В. Удалова
назвала предприятия этой сфе�
ры, находящиеся в Орловском,
Хотынецком, Свердловском, Со�
сковском и Ливенском районах.
Действительно, трудно понять,
почему одни выдерживают жест�
кий график погашения долгов за
газ, находят для этого средства,

а другие вместо положенных
сумм платят газовикам копейки.
Лариса Васильевна с болью го�
ворила, например, о ситуации,
возникшей в связи с нежеланием
муниципального предприятия
ЖКХ "Стрелецкое" Орловского
района рассчитываться за газ.
Дело в том, что этим МУЖКП об�
служивается и Некрасовская
школа�интернат. "Орелрегион�
газ" не может позволить себе ос�
тавить без тепла, газа детей. По�
этому с руководством этой шко�
лы�интерната было подписано
соглашение, по которому школа
будет  напрямую платить за газо�
вую составляющую в тепловой
энергии, минуя МУЖКП "Стре�
лецкое". "Я даже не знаю, как
можно охарактеризовать руко�
водителей таких МУЖКП, — ска�
зала Л.В. Удалова. — Они ссыла�
ются на отсутствие денег, на то,
что им должен бюджет. Но ведь
другие�то находят деньги,  насе�
ление�то  платит им за газ. И как
показывает анализ, население
платит  80 — 85%…"   

Внашей газете на днях рас�
сказывалось, что на  засе�
дании областной межве�

домственной комиссии по под�
готовке к новому отопительному
сезону  перед муниципальными
предприятиями ЖКХ была по�
ставлена задача: до начала
отопительного сезона рассчи�
таться с энергетиками и газови�
ками. Эти долги — не просто де�
нежные знаки. Расчет по долгам
— это своевременно появивше�
еся тепло в школах, детских са�
дах и в домах простых людей.
Это — возможность в ближай�
шее время получить солидный
лимит на поставку газа от "Газ�
прома" на будущий год, это  ре�
альная возможность осущест�
вить программу  по дальнейшей
газификации Орловской облас�
ти, провести газ в школы, в са�
мые отдаленные села, где его
пока нет.  Это — важное условие,
выполнение которого позволит
укрепить экономику области,
улучшить жизнь населения.

Л. ОРЛОВА.

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Миллиард для программы газификации
До 15 сентября в "Газпром" будет представлена программа завершения газификации
Орловской области на 2006 — 2008 годы, предполагающая объем  вложений в сумме 1 млрд.
рублей. Программа разбита по годам. Но ее выполнение во многом будет зависеть от того,
насколько добросовестно предприятия, организации  и население нашей области
расплачиваются за уже потребленный газ. Об этом и многом другом говорила недавно на
традиционной пресс4конференции, посвященной профессиональному празднику газовиков,
генеральный директор ООО "Орелрегионгаз"  Л.В. УДАЛОВА.

Поздравляю всех своих коллег�

газовиков, которые работают в Ор�

ловской области, с наступающим

профессиональным праздником!

Желаю здоровья, удачи, благопо�

лучия. Чтобы в ваших семьях цари�

ли мир, лад, тепло и уют. И самое

главное — желаю вам безаварий�

ной работы!

Л. УДАЛОВА.

Генеральный директор 

ООО "Орелрегионгаз".

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

МНЕНИЕ ПОДПИСЧИКА

Как почта людей обидела

ОТ РЕДАКЦИИ.

Конечно, в Министерство
связи редакция обращаться
не станет — для этого есть
другие инстанции, да и оза�
боченные глазуновцы, дума�
ется, сами могли это сделать.
А вот мнение директора Ор�
ловского филиала ФГУП
"Почта России" Л.Н. Чулковой
постарались узнать. И вот ка�
кой ответ получили: 

"Письмо Г.А. Перекальской
рассмотрено с выездом на
место. Установлено, что в
этом письме неправильно от�
ражены следующие факты.

Оно написано на момент,
когда все работники Глазу�
новского почтамта только
предупреждены о сокраще�
нии, но продолжают рабо�
тать. В операционном зале
почтового отдела нет никаких
изменений, не считая улуч�
шения. Запланирован ремонт

клиентского зала на 4�й квар�
тал 2005 года.

Сокращены сроки обра�
ботки и доставки почтовых
переводов (ранее обработка
шла через Свердловский поч�
тамт — Орел ЦПП). В настоя�
щее время сразу же после
приема поступивших перево�
дов на ЗПБТ в Малоархан�
гельске он отправляется в
отделение. (Аналогично и при
приеме исходящих перево�
дов — отправка в день при�
ема через ЗПБТ в Малоар�
хангельске).

Доставка пенсии, выплат и
пособий осуществляется в
прежнем режиме, так как и
ранее малоархангельский
почтамт обслуживал 15�й
участок Глазуновского райо�
на. Т.е. система взаимоотно�
шений с клиентами отрабо�
тана.

О сокращении штата. Не

трудоустроены и станут на
биржу три человека: кладов�
щик, оператор, бухгалтер. Им
были предоставлены места
на малоархангельском поч�
тамте. От предложенных
мест они отказались. 

О доставке корреспонден�
ции по п. Глазуновка. Так, ме�
стная газета "Приокская Ни�
ва" поступила 1 июня 2005 го�
да из типографии в количест�
ве 1000 экз. без вкладышей.
По вине редакции подписчи�
ки получили газету с опозда�
нием на 3 дня. После подклю�
чения к решению этого во�
проса районной администра�
ции по инициативе малоар�
хангельского почтамта ре�
дактор был вынужден выпус�
тить все экземпляры вклады�
шей. Это и стало причиной
опоздания доставки газеты.

Газета выходного дня
"Парламентская газета", вы�

писываемая Перекальской
Г.А., действительно стала по�
ступать с опозданием на
день. По сообщению из ре�
дакции, график доставки га�
зеты изменился с 16 июля…".

На этом, может, и стоило
бы поставить точку, но мы не
могли пройти мимо сообще�
ния, касающегося наших кол�
лег из районной газеты, по
чьей вине, как явствует из от�
вета Л.Н. Чулковой, подпис�
чики своевременно не полу�
чили районную газету.

Как разъяснили нам в рай�
онке, малоархангельские
связисты при сортировке
вкладыш с уставом поселка
Глазуновка вложили в тираж,
предназначенный для других
населенных пунктов района.
Ну а поскольку подписчики
райцентра остались без уста�
ва, пришлось допечатывать
дополнительный тираж. Под�
писчикам это стоило време�
ни, а редакции — денег, что
совсем не входило в ее рас�
четы. Словом, за ошибку
(хоть и невольную) связистов
расплатились журналисты да
еще и выслушали в свой ад�
рес обвинения.

Рассказав об этом, редак�
тор газеты "Приокская Нива"
В.М. Васичкин поделился
мыслями о дальнейшем со�
трудничестве с почтой:

— С 1 января будущего
года мы планируем отка�
заться от услуг связи, кото�
рые неоправданно дорожа�
ют не по дням, а по часам. И
это не только мое мнение.
Так, в Хотынецком районе
редакция уже со 2�го полу�
годия этого года отказалась
от услуг почты, взяв на себя
подписку, и это устраивает и
подписчиков, и редакцию, и
тех, кто доводит газету до
читателя. Примеру хотынец�
ких коллег решили последо�
вать еще несколько редак�
ций, в том числе и наша. Пе�
реходим на 8�полосный
еженедельник и говорим
спасибо почте за прежние
услуги.

Галина ПЕТРОВА.

Как и многие переселенцы из Средней Азии, я не случайно выбрала своим постоянным
местом жительства поселок Глазуновка на Орловщине. Здесь есть все: железнодорожная
станция, хорошая больница, магазины, почтамт. Именно через почту, как известно, осущест&
вляется связь с далекими и близкими родными, друзьями. Здесь можно подписаться и ку&
пить практически любое издание. И работники почтамта благожелательные и исполнитель&
ные: пенсию, почтовую корреспонденцию доставляли без задержек.

Все изменилось после реорганизации в ФГУП "Почта России". Из&за нее глазуновский
почтамт стал отделением связи города Малоархангельска. Сделано это будто бы с благой
целью — сэкономить средства. Но "Почта России" глубоко обидела десять человек, прорабо&
тавших в почтовой связи по нескольку десятков лет. А в Глазуновке и без того высокий уро&
вень безработицы, найти работу здесь очень трудно.

К тому же еще под вопросом: будет ли выгода от их увольнения? Раньше вся корреспон&
денция из Орла поступала прямо в Глазуновку в 10 — 11 часов утра. Теперь она отправляется
сначала в Малоархангельск, который, как известно, находится дальше от Орла, чем Глазу&
новка, а оттуда после сортировки направляется к нам, уже на три часа позже. Так о какой эко&
номии и выгоде может идти речь, если тратится столько времени и бензина?

Сразу почувствовали и подписчики, что их стали обслуживать хуже. Корреспонденция до&
ставляется гораздо позже, а то и с опозданием на 2 — 3 дня. Лично я не получила в июне два
номера "Парламентской газеты". А "толстушку" "ПГ", выходящую по четвергам, теперь полу&
чаю не в день ее выхода, как раньше, а в субботу. И даже местная районная газета "Приок&
ская Нива" стала приходить с опозданием.

Чиновники из Москвы совершенно не подумали о том, как будут работать почтальоны, не
попавшие под сокращение. Особенно в холодное время года, когда и непогода, и рано тем&
неет. Естественно, преобразования вызвали сильное возмущение не только среди работни&
ков глазуновского (теперь уже бывшего) почтамта, но и всех жителей поселка. Люди возму&
щались этим даже больше, чем частым отключением воды. 

Нельзя сказать, что все глазуновцы свои возмущения высказывают лишь словесно. Высту&
пил в районной газете "Приокская Нива" ее редактор В.М. Васичкин. Но его, конечно же, не
услышали. Начальник почты В.А. Шорина всей душой болеет за происшедшее. Она считает,
что рано или поздно — придется все заново восстанавливать. Так во имя чего совершается
реорганизация? 

Обращаюсь в редакцию газеты "Орловская правда" с просьбой опубликовать это письмо и
направить его в Министерство связи для восстановления справедливости. Почтамт нам
здесь просто необходим. Мы хотим нормально жить в райцентре и сохранить рабочие места
для молодежи. Это самое главное в нашей нелегкой жизни.

Галина ПЕРЕКАЛЬСКАЯ.

Пос. Глазуновка.

Когда два года назад началась эпопея с акционерами ЮКОСа, впоследствии переросшая в дело о нало&
говых миллиардах самой компании, подумалось: что же будет с предприятиями, которыми владеет ЮКОС?
Хотя бы с заправочными комплексами под  желто&зеленым треугольником более чем в 20 регионах страны.
Но странная штука: новости федеральных каналов едва ли не каждый день рассказывали о новых претензи&
ях государства к ЮКОСу, а качество топлива и уровень сервиса на заправках компании не ухудшились ни на
йоту. И каждый раз приезжающего встречала улыбка симпатичной заправщицы: «Здравствуйте. Спасибо, что
выбрали нас!» Поэтому разговор с Р.А. ХОМЕНКО, вице&президентом по розничной торговле компании
«ЮКОС РМ», даже в преддверии профессионального праздника  начался с больного вопроса:

— Роман Анатольевич, за счет чего компания продолжает удерживать достаточно прочные
позиции на розничном  рынке?

— Свою роль сыграл стратегический фактор — запас прочности.  В свое время наша компания, по сущес�
тву, первая в России , начала и осуществила масштабную модернизацию розничной сети.  Результат капита�
ловложений, объем которых составил несколько миллиардов рублей, — современные АЗК с гарантированным
качеством топлива и европейским уровнем сервиса. Наши заправочные комплексы стали неотъемлемой  час�
тью пейзажа на трассах и улицах городов  Центрального Черноземья и Восточной Сибири, Поволжья и Кубани,
Москвы и Санкт�Петербурга.

Это внешний фактор. Есть и внутренние. Главное — мы работаем для потребителя 25 часов в сутки. Мы лю�
бим и уважаем своего клиента. Надеюсь, взаимно.

Про уровень доверия автомобилистов к бренду ЮКОСа, который по�прежнему остается высоким, гово�
рят и цифры. Так, в первом полугодии текущего года  объем реализации топлива  на наших автозаправоч�
ных комплексах превысил  1,1 миллиона тонн. Плановое задание выполнено на 100 процентов. По сравне�
нию с аналогичным периодом 2004 года имеется хоть небольшой, но рост. Кстати, в начале лета на одном
из наших заправочных комплексов был реализован 10�миллиардный (!) литр топлива. В феврале 2006�го,
вполне возможно, будет реализована 10�миллионная тонна!

— Выходит, розничную сеть не коснулись сложные обстоятельства, в которых оказалась вся
компания?

— Розничная сеть  работает  в обычном напряженном режиме. Она все последние годы была самодоста�
точной, а сегодня является даже определенным донором для других секторов сбытовой сети в целом.  Совсем
недавно мы могли позволить себе затраты на  ее содержание и развитие, но учитывая известные события, на
текущий год инвестиции в розницу не планировались. Пока это особого беспокойства не вызывает.  Кстати, за
последние три года в мини�маркетах на АЗК реализация товаров повседневного спроса возросла в шесть раз!

— Каковы перспективы розничной сети ЮКОСа?
— Трудно заглядывать в завтрашний день, но при сохранении розничной сети сохранится и евро�

пейский уровень сервиса. Мы по�прежнему строго следим за качеством топлива, поощряем те коллек�
тивы, которые практикуют в своей работе новаторство и чутко реагируют на потребности рынка. Да, в
трудовых коллективах юкосовских АЗК, как и прежде, живо профессиональное обучение, экономичес�
кое соревнование, различные корпоративные конкурсы на звание «Лучший по профессии». 

Если розничная сеть останется под управлением нынешней команды менеджеров, то положение останется до�
статочно стабильным. В производственно�коммерческой деятельности компании, набравшей высокие обороты, со�
храняются прежний рабочий ритм, фирменный стиль и нацеленность на результат.

— Вернемся к началу нашего разговора о взаимоотношениях компании и  потребителей.
Расскажите подробнее о программах лояльности, в частности, о быстро ставшей популярной
карточной программе «Золотая карта».

— Эти программы сохранены в полном объеме и продолжают развиваться. «Покупай и выигрывай», «Мак�
симальная скидка», «Открой счет призам» и множество других в течение нескольких лет пользуются большой
популярностью у автомобилистов. Участниками наших программ лояльности уже стали около 180 тысяч води�
телей, и это число растет ежедневно. Работает простая формула: чем больше заправляешься, тем дешевле
каждый литр бензина. Участники получают: скидки при приобретении бензина, сопутствующих товаров, воз�
можность участвовать в ежеквартальных розыгрышах призов. Причем с очень неплохой линейкой призов. 

Первые корпоративные топливные карты ЮКОСа предназначались для юридических лиц и появились еще
в 2001 году. А сейчас по стране работает более 175 тыс. таких карт. Наши клиенты убедились: новая техноло�
гия расчетов удобна, безопасна и выгодна.

— Но они вряд ли в восторге от того, что цены на заправках ЮКОСа постоянно
ползут вверх…

— На заправках других нефтяных компаний происходит то же самое. Ответ — в размерах пошлин,
налогов и сборов. Рост розничных цен — это следствие сегодняшней ситуации на международном и
российском рынках нефти. В среднем цена закупки топлива с января по июль 2005 года по сравнению
с тем же периодом прошлого года выросла в оптовом звене на 33 процента. А цена реализации, на�
пример, на московском розничном рынке, за то же время — лишь на 9,3 процента (!). Кстати, перера�

батывающие предприятия ЮКОСа вследствие
«налоговых» причин сейчас в основном рабо�
тают на давальческом сырье. И по этой причи�
не наши возможности в сфере ценовой поли�
тики сильно ограничены.  Проблему цен надо
рассматривать в комплексе, причем властью
и бизнесом совместно. Пока же российское
правительство заинтересовано в росте миро�
вых цен на черное золото: растут доходы фе�
дерального бюджета за счет роста экспорт�
ных пошлин, растет стабилизационный фонд
страны…

— Мы начинали интервью на оптимистиче4
ской ноте,  закончить разговор хотелось бы с
тем же настроением.

— Главное — мы продолжаем работать, и с
неплохими результатами. Я очень благодарен
всем нашим сотрудникам: заправщикам, опе�
раторам�кассирам, менеджерам, управленче�
скому персоналу — всей слаженной команде
ЮКОСа — за ежедневный напряженный труд,
ставший основой сохранения достигнутых ре�
зультатов, и заряженности на дальнейшее
развитие. Хочу пожелать всем достойно за�
вершить этот год, выполнив напряженные, но
вполне посильные плановые задания. И, ко�
нечно, чтобы удача, надежда и благополучие
никогда не оставляли нас своим вниманием!

СПАСИБО,
ЧТО ВЫБРАЛИ НАС!

ИЗ ПЕРВЫХ РУК
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(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Тем не менее, отметил 
Л.Г. Штельмах,  есть у этого за�
кона и свои плюсы: он дает
возможность улучшить жиз�
ненный уровень определенной
части нашего населения с по�
мощью обеспечения необходи�
мыми лекарственными сред�
ствами, которые выписывают�
ся по льготным рецептам. В
рамках этого закона Минис�
терством здравоохранения и
социального развития  РФ бы�
ла  поставлена задача — сокра�
тить уровень госпитализации и
увеличить объемы оказывае�
мой амбулаторной помощи.
Это прежде всего относится к
тем, кто постоянно нуждается в
медицинской помощи.

Л.Г. Штельмах выразил со�
жаление по поводу того, что  в
нашей области таковых изме�
нений не произошло: у нас рас�
тет уровень госпитализации,
сократилось количество  амбу�
латорно�поликлинических об�
ращений к врачу. Это идет в
разрез с  положительной идео�
логией закона №122 и идеоло�
гиями программ государствен�
ных гарантий оказания  бес�
платной медицинской помощи
гражданам. 

Особое внимание на сове�
щании уделили проблемам
"отказников".  

— Из 46340  отказавшихся
— 17 840 человек — инвали�
ды(!), из них 362 — дети�инва�
лиды(!); бывшие несовершен�
нолетние узники — 11 002, ко�
торым далеко за 70! — привел
данные  Л.Г. Штельмах. —  Та�
кой контингент не может быть
здоровым по определению,
эти люди нуждаются в постоян�
ной медицинской помощи. Ес�
ли они не обращаются за помо�
щью, значит, мы так организо�
вали этот процесс, что они вы�
нуждены от нее отказываться.
Нам известно множество при�
чин, по которым люди отказы�
ваются, и уже сегодня мы ста�
раемся сделать все возмож�
ное, чтобы исключить эти при�
чины. Разработана целая про�
грамма, которая уже претворя�
ется в жизнь.

Но, с другой стороны, более

чем странно, что инвалиды от�
казываются от дополнительно�
го лекарственного обеспече�
ния. Кстати, большинство из
них — инвалиды по общему за�
болеванию. Почему они в чис�
ле "отказников"? Невольно на�
прашивается вполне логичный
ответ, прозвучавший на сове�
щании:  раз эти люди отказыва�
ются от дополнительного ле�
карственного обеспечения, то
значит, они в нем не нуждают�
ся, а если не нуждаются, то эта
инвалидность оказывается под
большим вопросом(?!)…

Но самое страшное не в
этом. Люди, привыкшие поль�
зоваться льготами,  в чьем со�
знании давно сформировалось
мнение:  раз нам положено
льготное лекарственное обес�
печение, то государство  и
власть никуда не денутся и  все
предоставят нам на блюдечке с
голубой каемочкой, — эти лю�
ди, отказываясь, не понимают
главного: завтра с ними может
случиться трагедия, и тогда на
лечение могут понадобиться
немалые деньги! Но они уже
отказались, их нет в списке, а
значит,  и в бюджет государ�
ства на будущий год не будут
заложены расходные средства
на конкретного человека,
деньги потом не материализу�
ются из воздуха, и государ�
ство будет бессильно помочь
"отказнику",   потому что дру�
гой более сознательный граж�
данин ждет свою помощь.
Формирование бюджета еще
не завершено, а именно отту�
да впоследствии будут выде�
ляться средства,  в том числе
и на  дополнительное лекар�
ственное обеспечение. Упус�
тить свой шанс нельзя.

Так, в своем выступлении 
Л.Г. Штельмах привел интерес�
ный и показательный пример:
подсчитано, что сумма, необ�
ходимая на  качественное ле�
чение  одного больного гемо�
филией, составляет в год 5
миллионов рублей. И ТФОМСы
готовы выделять эти  сред�
ства! Потому что если человек
обратился за  помощью, эти
средства будут заложены в
бюджет, а потом пойдут на его
лечение. 

Такой массовый отказ фи�
нансово подрывает систему до�
полнительного обеспечения,
что впоследствии  может приве�
сти к тому, что эти 39,7 процен�
та отказавшихся в следующем
году выйдут на площади и будут
требовать выдать им лекарства.
Небезызвестно, что отдельные
врачи в поликлиниках уговари�
вают отказаться от дополни�
тельного лекарственного обес�
печения(!?)… Вместе с тем воз�
можности  получать такое лече�
ние, которое дает многостра�

дальный закон № 122, в нашей
стране не  было никогда. "Для
людей, например, страдающих
сахарным диабетом, заболева�
ниями крови, этот закон —
счастливый билет. Чтобы реали�
зация закона шла нормально,
надо выписывать рецепты. Мы
готовы оплачивать счета", — за�
метил Л.Г.  Штельмах.

И в то же время по состоя�
нию на 26.08.2005 года рост
числа "отказников" за месяц
составил 11,1 %. Анализ от�
дельных категорий граждан по�
казал, что наибольшее количе�
ство отказавшихся в г. Орле (от
25,3 % в Северном районе до
34,9 % в Заводском). В районах
количество отказавшихся от
необходимых лекарственных
средств колеблется от 10,4 %
(Корсаковский район)  до 44,5 %
(Шаблыкинский район). Небла�
гополучная обстановка в Дол�
жанском (35,0 %),  Кромском
(34,6 %), Ливенском (27,4 %),
Орловском (25,4 %), Сосков�
ском (31,1 %), Свердловском

(37,2%), Урицком (35,3 %), Хо�
тынецком (34,1 %) районах.

Аптеки в Шаблыкинском,
Сосковском, Хотынецком,
Должанском, Кромском райо�
нах не используют или ис�
пользуют недостаточно  соб�
ственные средства и сред�
ства других фирм�поставщи�
ков для лекарственного обес�
печения отдельных категорий
граждан, что, возможно, яв�
ляется одной из причин высо�
кого процента "отказников" в
этих районах.

При соответствующей про�
верке Сосковского района ус�
тановлено, что  ассортимент
лекарственных средств для
льготников в районе составля�
ет всего 171(!) торговое наиме�
нование с учетом того, что ЗАО
фирма "ЦВ Протек�Протек 32"
готова поставлять препараты
около 1200 наименований! В
этом районе нет обратной свя�
зи с льготниками, лечебное уч�
реждение слабо информиро�
вано,  и к этому добавляется
отсутствие заинтересованнос�
ти  в хорошей работе у сотруд�
ников аптеки. Цветочки здесь
уже отцвели, а  собранные
ягодки будут ой как горьки…

Говорили на совещании   и о
том, что, с одной стороны, чис�
ленность населения области
уменьшается, а с другой — ко�
личество врачей увеличивает�
ся, но вопрос нехватки кадров
в сельских больницах сохраня�
ется. Выход из данной ситуа�
ции, по мнению начальника об�
ластного управления здраво�

охранения М.В. Широкова,
только один: обязать медицин�
ских работников, обучавшихся
на бюджетной основе,  отрабо�
тать определенный срок в том
лечебном учреждении, которое
направило его на обучение. 
М.В. Широков отметил, что не�
обходимо сделать все возмож�
ное, чтобы сохранилась до�
ступная медицинская помощь.

Л.Г. Штельмах резко выска�
зался в отношении того, что
люди вынуждены часами про�
стаивать утром под дверьми

поликлиник
на холоде,
под дождем.
Это одна из
причин, по
к о т о р о й
льготники от�
казываются
от хождения
за  выпиской
льготных ре�
цептов. А
ведь ее так
легко решить
без лишних
м а т е р и а л ь �
ных затрат:
двери лечеб�
ного учреж�

дения открывать пораньше и
повнимательнее относиться к
людям! В этом отношении на�
чальник областного управле�
ния здравоохранения М.В. Ши�
роков поддержал коллегу, за�
явив, что  к главным врачам по�
ликлиник, где будет  продол�
жаться рост отказов от допол�
нительного лекарственного
обеспечения, будут прини�
маться строгие меры вплоть до
увольнения. "Работать с людь�
ми надо! По�человечески, ин�
дивидуально! Объяснять по�
следствия отказов!" — заметил
Михаил Васильевич. (Кстати,
разъяснительная, индивиду�
альная работа с пациентами
уже началась, но сделать за ко�
роткий срок предстоит еще
очень много, и расслабляться в
такой ситуации недопустимо). 

Главный редактор газеты
"Орловская правда" А.Н. Тихо�
нов высказал готовность пойти
навстречу и оказать помощь
лечебным учреждениям:

—  Необходимо широко ос�

вещать в печати эту проблему,
дать возможность высказаться
в прессе специалистам, мы
можем открыть дополнитель�
ную медицинскую страницу в
нашей газете. В поликлиниках
нужно активнее использовать
возможности наглядной агита�
ции, вспомнить о "шершавом"
языке плаката. Мы готовы вы�
пустить эту печатную продук�
цию. В холлах поликлиник не�
обходимо делать выкладку га�
зет с соответствующими мате�
риалами по этой тематике.
Всем нам необходимо проти�
востоять тем политическим си�
лам, которые действуют по
принципу: "чем хуже, тем луч�
ше", которые агитируют боль�
ных людей отказываться от
соцпакета, чтобы потом, когда
придет беда и люди останутся
вообще без лекарств, еще гро�
мче вопить: "Какая плохая эта
власть!" и использовать возму�
щение людей в своих полити�
ческих целях.

На подобных совещаниях, в
присутствии прессы, обычно
не принято обсуждать "изнанку
мундира". Но  в нынешней си�
туации чаша терпения и насе�
ления, и руководства здраво�
охранения  оказалась настоль�
ко переполнена, что М.В. Ши�
роков резко заявил:

— Уважаемые врачи! Вы не
должны ни на минуту забывать о
том, что рецепт должен выписы�
ваться только(!) в присутствии
пациента.  В остальных случаях
вас может ожидать уголовная
ответственность! У нас мздоим�
ство приобрело чрезвычайные
размеры! Известны случаи, ког�
да врачи  отказывались опери�
ровать или не отвечали за исход
операции, предварительно не
получив от пациента определен�
ную сумму денег!  Мы уже от�
дельно беседовали с медицин�
скими работниками роддомов
на эту тему, но взяточничество
процветает в разных лечебных
учреждениях. Вы все давали
клятву Гиппократа, не к лицу те�
рять остатки совести. На этом
много не заработаешь, а вот по�
терять можно все! За сто руб�
лей, за коробку конфет можно
оказаться на скамье подсуди�
мых, навсегда расстаться с бе�
лым халатом и понести уголов�
ную ответственность.

Остается надеяться, что
этот откровенный разговор,
который состоялся на совеща�
нии, в действительности помо�
жет решить назревшие проб�
лемы. Ведь за ними стоят жи�
вые люди…

Дина ЯГУПОВА.

«ФЗ*122» — столкновение
между законом и людьми
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ НЕФТЯНОЙ

И ГАЗОВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ!
Нефтегазовая промышленность — это

одна из важнейших отраслей народного хо�
зяйства, которая сегодня вносит значи�
тельный вклад в экономику и является бюд�
жетообразующей для нашей страны. При�
мите самые искренние поздравления с
профессиональным праздником и пожела�
ния счастья, здоровья и благополучия!

В этот день мы с особой гордостью ощу�
щаем свою принадлежность к уникальному
профессиональному сообществу людей
труда — многотысячному отряду россий�
ских нефтяников.

Еще раз с праздником, 
дорогие ветераны отрасли!

ЗАО «Орелнефтепродукт».

ОПХ «СТРЕЛЕЦКОЕ» ВНИИ ЗБК
(Орловская обл., Орловский р�н, п. Стрелецкий.

Телефоны: (0862) 40433435, 40436491, 40434442.

Тел./факс (0862) 40436446)

РР ЕЕ АА ЛЛ ИИ ЗЗ УУ ЕЕ ТТ   СС ЕЕ ММ ЕЕ НН АА
ОО ЗЗ ИИ ММ ЫЫ ХХ   КК УУ ЛЛ ЬЬ ТТ УУ РР

(лиц. МСХ РФ № 2900 от 18.04.2001 г.).

Оз. пшеница «московская439» — элита, I репр.

Оз. рожь «таловская433» — элита.

Предлагаемые семена соответствуют стандартам
качества, откалиброваны и упакованы в мешки по 50 кг.

Возможен обмен на зернофураж, ГСМ, мин. удобрения,
стройматериалы, с/х технику и т.д.

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
(г. Орел, ул. Ленина, 374а)

сообщает о проведении 25 октября 2005 г. в 10.00
открытого конкурса по определению организации для
разработки проекта на реконструкцию и реставрацию
здания управления федеральной регистрационной служ�
бы по Орловской области, расположенного по адресу: 
г. Орел, ул. Октябрьская, 47.

Полный перечень требований к участникам конкурса
содержится в конкурсной документации, приобретаемой
в фонде имущества.

Окончание приема заявок 20 октября 17.00
Срок заключения контракта — в течение 20 дней с мо�

мента подведения итогов конкурса.

Телефон для справок 43452442.

Факс 4754499.

В преддверии профессионального праздника газови4

ков в О АО «Орелоблгаз» прошла пресс4конференция.

Генеральный директор  предприятия Михаил Алек4

сандрович МЕЖНЕВ рассказал представителям СМИ,

какую разветвленную структуру представляет собой

ОАО «Орелоблгаз», какие функции выполняет, чем жи4

вет и что препятствует его развитию:

— В годы ельцинского правления газораспределительные
организации (ГРО) крупных областей, краев стали усиленно
дробиться. Например, в Краснодарском крае их набралось бо�
лее сорока. Это привело к резкому снижению темпов газифи�
кации данных регионов, сказалось и на качестве обслуживания
газопроводов. Подобная участь миновала нашу ГРО: она была
единой, такой и осталась. А динамика развития газификации
Орловщины в этот период выросла более чем втрое.

Ведущим видом деятельности «Орелоблгаза» по�прежнему
остается транспортировка природного газа по распредели�
тельным газопроводам области. Годовой объем доставляемого
по назначению «голубого топлива» составляет около 1,6 млрд.
кубометров. 

Кстати, за последние годы претензии потребителей к ОАО
«Орелоблгаз» практически не возникали. Однако никому и в го�
лову не придет удивляться тому факту, что наличие газа в на�
ших квартирах — явление круглосуточное: настолько оно при�
вычно в своем постоянстве. С первого взгляда кажется, что это
довольно просто. Но газ приходит в Орловскую область под
давлением в 55 атмосфер. Затем идет понижение давления до
среднего уровня и следом, так сказать, до бытового. Этой цели
служит огромное количество газораспределительных пунктов,
шкафных регуляторных установок, которые позволяют «укро�
щать» мощное давление до огонька включенной конфорки ку�
хонной плиты.

Помимо транспортировки «голубого топлива» и реализации
сжиженного газа потребителям общество имеет лицензии на
67 видов деятельности и зарабатывает ежегодно прибыль при�
мерно в 10 млн. рублей. Практически
каждый трест имеет свою строитель�
ную группу, разрешение на проекти�
рование  газопроводов для газифика�
ции жилых домов. Есть все необходи�
мое  оборудование, например, позво�
ляющее вести сварку по стали,  поли�
этилену…

Работа и еще раз работа
Рассказывает заместитель ген�

директора ОАО «Орелоблгаз»

Г.Е. Неворошкина:

— Четвертый год подряд «Орел�
облгаз» выполняет функции субзаказ�
чика по газификации сельских населенных пунктов Орловской
области в рамках инвестиционной программы газификации ре�
гионов России за счет средств «Газпрома» и «Межрегионгаза».
За этот срок построен и введен в строй 251 километр газопро�
водов высокого давления. 

В этом году идет строительство порядка 25 км газопроводов
к населенным пунктам Сетенево (Покровский район), Голунь
(Новосильский), Тим (Должанский), Костино (Малоархангель�
ский). 

При выполнении этой программы наши специалисты выби�
рают трассу, выдают технические условия, согласовывают про�
екты, получают экспертизы, ведут технадзор за строительст�
вом, принимают объекты в эксплуатацию, осуществляют врез�
ку и пуск газа потребителям…

Только за шесть месяцев текущего года силами трестов га�
зового хозяйства построено 7,3 километра распределительных

газовых сетей, газифицировано 244 квартиры. На автономное
отопление переведена 201 квартира.

Кроме того, за счет средств «Орелоблгаза» в целях улучше�
ния газоснабжения проводим строительство закольцовок газо�
проводов в Орле, Мценске, поселках Верховье и Кромы.

— Техническое усовершенствование — одно из приоритет�
ных направлений развития общества, — продолжил М.А. Меж4

нев. — Стараемся использовать самые передовые технологии.
Например, в этом году общая стоимость работ по плану техни�
ческого развития общества составит около 9,6 млн. рублей. По�
степенно переоснащаем все наши тресты и газонаполнитель�

ную станцию, для которой купили хро�
матограф, определяющий качествен�
ный и количественный состав сжи�
женного газа.  Приобрели газоанали�
заторы нового поколения, течеиска�
тели и сигнализаторы горючих газов и
паров. Активно внедряются совре�
менные измерители давления газа в
сетях и установках, где возможно об�
разование взрывоопасных смесей.
Осваиваются приспособления гори�
зонтального бурения грунта для про�
кладки газопроводов под дорогами.
Для сварки полиэтиленовых труб при�
меняем новейшее импортное обору�

дование фирмы «Фьюжен» и аналогичное отечественное «Про�
тва�2». В тресте «Орелгоргаз» смонтировали четыре новых ком�
плекта устройств катодной защиты для предотвращения элек�
трохимической коррозии на подземных газопроводах.

О недобросовестных потребителях
и «долговой игле»

— К сожалению, у нас перед поставщиком громадное коли�
чество долгов прошлых лет, еще с тех времен, когда через нас
шел газ,  — около 149 млн. рублей,— сообщил М.А. Межнев.—
Многих предприятий�должников не стало как таковых: либо
обанкротились, либо ликвидированы. А их долги живы и кам�
нем лежат на «Орелоблгазе». Давят и текущие неплатежи — на
1 августа они составили 8,5 млн. рублей, в основном от муни�
ципальных предприятий теплоэнергетического комплекса.

«Орелоблэнерго» должны фактически все районы области. В
подобной ситуации ОАО вынуждено расплачиваться собствен�
ной прибылью за чужие долги! Такого вообще нет нигде в мире.
Да, существует нормативный акт, позволяющий закладывать
долги в тариф на транспортировку, но на уровне лишь 10 про�
центов. А кредитор требует рассчитать�
ся в течение трех лет… 

Неприятный момент: в области наме�
тились своеобразные попытки ухода
должников от уплаты долгов «Орел�
облгазу». Так, мценские тепловые сети
никак не отдадут нам 15 млн. рублей.
Принято решение о передаче предпри�
ятия «Орелтеплогазу», которое не соби�
рается заключать с нашей организацией
договор на транспортировку газа. Без договора мы не имеем
права ее осуществлять, и, значит, нам вряд ли вернут долг.
Предприятие вынуждено сидеть на «долговой игле», пока есть
лазейки, чтобы использовать несовершенство законодатель�
ства.

Своей обеспокоенностью поделилась и главный бухгалтер

ОАО «Орелоблгаз» В.А. Попрядухина:

С нового года нас ждет нововведение в налогообложении:
изменится начисление НДС. Теперь предприятию необходимо
ежемесячно платить федеральный налог по факту отгрузки про�
дукции, вне зависимости от того, оплатили ее потребители или
нет. И хотя договорные обязательства сторон предусматривают
авансовые платежи, есть опасение, что придется их восполнять
за счет кредитов, оборотных средств «Орелоблгаза». Помимо
этого с начала июня упрощена процедура ликвидации предпри�
ятий�должников. Теперь мы должны платить налоги со своих же
долгов! Изменения в налоговом законодательстве еще более
обострят проблему неплатежей и скажутся на результатах фи�
нансово�хозяйственной деятельности общества. 

Служба 04
После пресс�конференции журналистам устроили ознако�

мительную экскурсию по объектам газоснабжения города.
Алексей Иванович Черкасов, управляющий трестом «Орел�
горгаз», подробно рассказал о работе своего предприятия. 

Первое знакомство — с аварийно�диспетчерской службой
(АДС) предприятия на ул.Карачевской. Мы узнали о том, что в
каждом тресте есть своя АДС, которая оперативно реагирует
на ситуации, связанные с прекращением подачи газа, его утеч�
кой. АДС работает круглосуточно и бесплатно. Ее задача
— устранить или локализовать опасный участок. Нормативы
таковы: выезд спецбригады в течение пяти минут после полу�
чения звонка, приезд — не позднее чем через 50 минут. Если
дело требует последующего серьезного вмешательства — пе�
рекладки газопровода или установки оборудования, — им за�
нимается аварийно�восстановительная бригада, которая вы�
полнит необходимый объем работы уже на платной основе. Вся
область покрыта сетью аварийно�диспетчерских служб.

За состоянием газопроводов диспетчер наблюдает кругло�
суточно по данным, которые поступают по радиосигналу с га�
зораспределительного предприятия. А в компьютере перед
ним — электронная карта города с нанесенными газовыми се�
тями. При аварии «больной» участок меняет цвет, меняют цве�
та и все задвижки�датчики, которые надо отключить.

Показали нам и техмастерские «Орелгоргаза», в стенах ко�
торых сумели наладить выпуск шкафных регуляторных пунктов
(ШРП). Их производство не освоил ни один из местных заво�
дов, а теперь за ними специально приезжают из других облас�
тей. Увидели мы и лабораторию по проверке промышленных
счетчиков, которые прежде были вынуждены отвозить в
Брянск. И тут научились обходиться собственными силами. А
ведь от качества настройки счетчика зависит точность его по�

казаний по расходу газа.
Побывали корреспонденты и внутри газораспределительно�

го пункта, который обслуживает целый жилой квартал.
Глаз приятно удивили чистота, ухоженность показанных нам

предприятий, прилегающей к ним территории. 

О статусе,
истории, регалиях
Интересно, почему в стране не ли�

хорадит именно газовую отрасль? По�
тому что вся она в масштабах феде�
рации работает по единым правилам
и нормам. Так, структура всех меж�
районных трестов одинакова, незави�

симо от того, велик штат  специалистов либо мал. Этим, по сло�
вам М.А. Межнева, достигаются единая технологическая по�
литика, высокий уровень дисциплины, гарантия безопасности.

Согласно указу Президента РФ «Орелоблгаз», единствен�
ный из организаций Орловщины, входит в перечень предпри�
ятий, имеющих для страны стратегически важное значение.

В этом году исполняется 45 лет с того момента, как в Орлов�
скую область пришел газ и на площади перед заводом «Тек�
маш» был зажжен первый факел. Это же событие стало нача�
лом истории современного «Орелоблгаза», который стоял у ис�
токов газификации Орловщины.  

Среди множества наград и регалий вот уже в течение пяти
лет коллектив «Орелоблгаза» завоевывает почетное звание
«Лучшее газовое хозяйство Российской Федерации». Он по
праву считается лидером среди российских газораспредели�
тельных организаций. По линии ГО и ЧС на протяжении трех лет

«Орелоблгаз» отмечают Дипломом первой степени среди дру�
гих служб области. Коллективный договор, принятый в ОАО
«Орелоблгаз», удостоен  поощрительной премии президиума
Российского совета профсоюзов работников нефтяной и газо�
вой отраслей промышленности и строительства РФ за 2004
год. А это говорит о многом: и о том, что политика предприятия
в отношении своих работников выбрана верно, и о способнос�
ти всех структурных подразделений общества работать четко,
слаженно, безаварийно, о бесперебойности в снабжении голу�
бым топливом всех уголков области, далеких и близких.

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

ОАО «ОРЕЛОБЛГАЗ»: СТАБИЛЬНОСТЬ И КАЧЕСТВО

В состав ОАО «Орелоблгаз» (газораспреде�
лительной организации) входят:

7 межрайонных газовых трестов, 
газонаполнительная станция,
24 газовых участка (т.е. вся область находится

под газораспределением «Орелоблгаза»),
разветвленная сеть аварийно�диспетчерской

службы (АДС), 
около 7 тысяч километров газораспредели�

тельных сетей, находящихся в эксплуатации ОАО, 
340 газорегуляторных пунктов (ГРП),
около 1,5 тысячи шкафных распределитель�

ных пунктов (ШРП) и многое другое.

Общий уровень газификации Орловской обла�
сти — 82%. «Орелоблгазом» газифицированы:

24 района области,
3035 сельских населенных пунктов,
2729 промышленных и коммунально�бытовых

предприятий,
527 котельных,
285174 квартиры.

Деловая встреча

В диспетчерской.
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